特典の専用買い物カゴが品切れになるほどの開店前

一週間ほど前からカード会員の入会受付が始まり、

からの盛況ぶりだったのです。

うわさばなし

マル

が鳴り物入りでオープンしました。

黒田町に24時間

のス

のことではありません。 日にもかかわらず千人!近くの開店待ち 入場制限?が行われたと聞き及びました。 周辺道路は一時千メートル

まで人が押し寄せたのか?下手の考えながらも思い ことではないかと推察します。 つは久しく松江市内に大型店のオープンが無かっ 元民に人気のあったショッピングセンター『キャス ついた理由が二つあります。ひとつめは、 じような食料品を扱うスーパーなのに、何故にここ お店自体は近隣の『H (旧アピア)』の跡地であったこと、 OK』や『みしまや』と同 もうひと 場所が地

ず何でも揃うショッピングセンターは便利この上な は大打撃だったでしょうが、客からすればとりあえ の複合商業施設でした。周辺の個人商店にとって 『アピア』は昭和五十六年にオープンした松江市 当時の人気歌番組『ザ・ ベスト

オープン初日は混雑が予想されたとは !近くの渋滞が発生 の行列がで ζ) え、 月曜

閉店となったのです。 店と共に客足も鈍り、 として復活しましたが三年前の春、 でもあります。とはいえ松江サティ ン』の生中継会場として全国放送された伝説のお店 一時閉鎖の後『キャスパル』 惜しまれつつも (イオ (ン) の出

ない話ではありますが。 集客に繋がったのではないかと。まぁ考えるまでも 手っ取り早くて確実で、 なれば元々あった商業施設の跡地に出店するのが て頓挫したという噂を耳にすることもあります。 計画が立ちあがったとしても近隣住民の反対にあ 現することなどありません。あまつさえ、例え出店 のように田園地帯の一角に突如巨大な商業施設が 舗の建設に細かい規制があるようで、 おまけに松江市というところは、この手の それがマルイのオープンと お隣の出雲市)大型店 ٤ つ 出

プンしたことを考え合わせれば、 噂話がありました。事実、 いだろ!みたいな理由で反対されたとの出所不明の ど、近くの中学校の生徒の溜まり場になったらまず ディスカウントストアの出店計 大型店の跡地に件の某ディスカウントストアがオ 余談ですが、実はこの跡地には当初超有名 ような気がしないでもないのですが? 時を同じくして米子市 画があった あながちデマでも のだけ な某 の

北海道への旅、三度日 幡智恵美 10

固定された。私たちが乗る際は、 る。今回の方は、「遅くなってすみません」と、まず断りを入れてから車を積み込んで なった時。いつものことながら、JAFの方の技術力と紳士ぶりには感心させられ で畑の水やりに行く途中斐川の辺りでバイクのチェーンが切れて二進も三進もいかなく (畑のある場所は砂地)に車輪がはまって車が動かなくなった時、二度目は出雲ま さらに、「着くまで大分かかりますので、 にお世話 になるのはこれで三度目だ。一回目は正月に出雲の畑に向 「座席が高いのでお気を付けください」と声を掛けら お手洗いを済まされた方がいいですよ」 !かう途中

が少し広い場所に移され、車の流れが元に戻る頃には辺りは薄暗くなっていた。 ている車が同じようにたくさんの車を待たせたことを思うと、文句は言えない。その車 待たされただろうか。早く帰りたいところだが、ほんの一時間ちょっと前、 うに、ジャッキを付けて警察官が車を移動しているところに出くわ そこからは高速に乗って一路西の方面へ。 大栄町あたりだったか、 した。十五分くらい 我が車がされたよ 今乗せられ

1

すぐそばの道の駅で停めてくださった。

けど」と同じことを聞かれ、「いや、旅行に行くはずが事故にあって。でも、 話。義妹からも叔母からも、 それでも、 だからあれこれ聞きたくなるのは分かるが、 いから」と、 夫は絶え間なく運転しているはJAFの方に話しかけている。大体に車が好きな夫 何も心配ないと答える。 娘や二男からメールや電話が度々入った。食料を届けようかとか、様子見に行く JAFの方は丁寧な言葉づかいで面倒くさがらずに答えて下さっている。そ 同じように答えた。 「しばらく家を空けるから、この携帯にって書いてあった 新潟や茨城からは、シャインマスカットが届いたとの電 運転の邪魔になるのではとはらはらする。 怪我は

まり行きませんね」と言われる。 呟いた。夫を挟んだ向こうのJAFの方が、 ライトアップされたお菓子の寿城が見え、 実際にはカーナビが付いているので、 すかさず夫が、 夫の余計な説明は全く必要なかったが。 「私は鳥取なので、このあたりから西はあ 「帰って来たなって感じだね」 「私がナビしますよ」と嬉しそうに言っ ٤ 私が

4

30代フリー 陥っている 侵略戦争は先の見えない膠着状態に ロシアのウクライナ

長く続けられる。 部分を大国から受けるので、それだけ 共通している。 つの戦争は大国の代理戦争という点で 争のように長引く可能性が高い。 約10年続いたベトナム戦 代理戦争は補給の相当 ふた

理していたのはソ連であり、南ベトナム 接介入する当事国でもあった。 代理されるだけにとどまらず、戦争に直 はアメリカを代理していた。アメリカは ナムおよび南ベトナム解放民族戦線が代 東西冷戦下のベトナム戦争で、北ベト

を代理している。少なくとも中国はロシ ることができる。ウクライナが代理して 米中の覇権争いの代理戦争としてとらえ いないように見えるが、広い意味で中国 の当事国であるロシアはどこも代理して いるのはアメリカなど西側諸国だ。 東西冷戦に準ずる世界規模の戦争である ロシアのウクライナ侵略戦争もまた、 軍事的、

たように、米中の覇権争いも世界の構 30代 東西冷戦が冷戦構造とも呼ばれ ムもウクライナも同じだ。 流血の戦争を戦うという構図はベト を戦い、それを代理する国は局地的な 大国どうしは世界規模の無血の戦争

年金 見当たらないからだ。 せた要因に相当するものがロシアには る。ベトナム戦争でアメリカを敗退さ ナム戦争以上に長くなる可能性すらあ ロシアのウクライナ侵略はベト 造として定着しつつある。

び世界に広がった反戦運動だ。 つアメリカを追い詰めたのが、 し、疲弊し、病んだ。そして、 然、銃撃してくる敵に米軍兵士は恐怖 まぎれ、ジャングルの木々の間から突 と戦うことを強いられたからだ。住民に にしかつくられていないのに、非正規軍 米軍は、正規軍を相手に戦争をするよう ゲリラ戦に苦しめられた。正規軍である これに対し、今のロシアがウクライナ アメリカはベトナム戦争で解放戦線の もうひと

> うはどうなんだ。 継続できる見通しを持っているはずだ。 の反戦運動は強権によって抑え込まれて で戦っている相手は正規軍であり、国内 いる。プーチンは戦争を長期にわたって イスラエルとハマスの戦闘のほ

らの代理として利用している。 血の世界戦争を戦う米中がそれぞれを自 理をしているつもりはないだろうが、 しかし、この代理はロシアとウクライ イスラエルもハマスもどこかの代

ひい

2

も補給を受けられないでいる。 メリカから大量の補給を受け、 一方、イスラエルは代理しているア それを

ルの圧倒的な軍事力に阻まれてどこから るのが標準状態だが、ハマスはイスラエ 理する国が代理される国から補給を受け つな代理となっている。代理戦争では代 ナの場合と違って、非対称な代理、

わば「代理のし過ぎ」の状態となって 起こし、アメリカの思惑を超えた、 いる。それは大規模な人道危機を引き 使って過剰な攻撃をガザ地区に加えて

とハマスの間には時折りあるのはその て久しい停戦への動きが、イスラエル ウクライナとの間には見られなくなっ せる要因として働くだろう。ロシアと この不均衡は、戦闘の継続を短縮さ

だろう。 理戦争を想定するとしたら、 過去と現在のほかに、 台湾有事 未来の代

年金 ているからだ。 応なしに米国の代理の役割を負わされ リカから大量の武器の供与を受け、否 ぐって中国と無血の戦争を続けるアメ る。なぜなら、 して起きているという言い方もでき それはすでに無血の代理戦争と 台湾は世界の覇権をめ

を排除しない」(バイデン)と表明し のさいには「アメリカ軍の戦力の行使 択肢から外さず、 中国は武力による台湾統一を選 アメリカは台湾有事

する相手の介入を抑えようとする牽制 そうした脅し合いは、台湾に対 それだけにとどまら

ニュース日記

ない意味を持っている。

場とし、 嚇の応酬が使われていると見ることが 運ぶための武器として台湾をめぐる威 されている。そのせめぎ合いを有利に た貿易戦争などの形をとりながら展開 米中の覇権争いは、世界市場を主戦 それを別の面から見れば、 経済制裁の応酬をはじめとし

代理戦争の過去と現在 と未来

それだけ台湾情勢は関係国によって管 理されてきたとも言える。それは東西 そのシミュレーションもされてきた。 湾に逃れて約75年になる。45年ほど続 なっていると言うことができる。 湾は米中の無血の代理戦争の主戦場に いる。その間、常に有事が懸念され、 いた東西冷戦よりも長い時間が過ぎて 共産党との内戦に敗れた国民党が台

まっている無血の台湾有事が流血の台 とりわけ西側諸国から慎重に扱われて まったウクライナとはそこが違う。 戦場であり、 しれない。そう考えると、 いたら、ロシアの侵略はなかったかも しウクライナが台湾のように関係国、 いってみれば台湾は長いミニ冷戦の るという見方が成り立 いきなり熱い戦争が始 それを阻む力となっ すでに始

3

かえって

きたことと似ている。危険物が危険の

冷戦で核が両陣営によって管理されて

がそこにある。

安全を保つ結果をもたらすという逆説

大きさゆえに慎重に扱われ、